



Elecciones en el SMU

Aumento de la participación

El 26 de mayo se desarrollaron en la sede del Sindicato Médico del Uruguay las elecciones generales del gremio. En la página oficial del SMU (www.smu.org.uy) se brindó en detalle, a las pocas horas de escrutada la última mesa, números y múltiple información sobre los comicios.

GUILLERMO PELLEGRINO

Finalizado el acto eleccionario, **Noticias** se propuso entrevistar a algunos referentes de las varias listas que se presentaron. Las siguientes fueron las evaluaciones que hicieron profesionales y estudiantes con el resultado muy fresco aún de los sufragios.

**DR. RODOLFO PANIZZA
(UNIDAD PARA EL CAMBIO)**

“En primer lugar quiero dejar en claro dos cosas: que lo que voy a expresar será a título personal, y destacar mi felicitación al Dr. Jorge Lorenzo Otero como nuevo presidente del Comité Ejecutivo, con la seguridad de que lle-

ga a la presidencia de un gremio fortalecido. Pongo énfasis en este último concepto porque con estas elecciones ha habido, sin duda, una reafirmación de la democracia sindical: el SMU ha salido robustecido de esta nueva jornada cívico gremial. Y eso se refleja, entre otras cuestiones, en la alta participación del gremio en lo que hace al padrón médico, ya que del 49% ha saltado al 54% de concurrencia a las urnas. Por lo tanto, en una votación que es voluntaria, este aumento de cinco puntos no es una cifra menor, y hay que tenerlo en cuenta. Esta concurrencia a las urnas está reflejando el deseo de participar en el abordaje de los grandes pro-

blemas de fondo que tiene planteado el gremio médico a futuro, como lo son: el trabajo médico, la representación electoral, ciertos temas de la salud en su conjunto, y la formación de recursos humanos, en cantidad y calidad, por parte de la Facultad de Medicina, entre otros.

De esta forma visualizo el futuro como muy promisorio, en la misma medida en que el gremio tenga una participación activa, creativa y crítica”.

**DR. JOSÉ LUIS IRAOLA
(RECAMBIO)**

“Estamos muy conformes del modo en que se desarrolló la elección, destacando -fundamental-

mente- el hecho de que hubo un incremento en la votación general del SMU. Pensamos, entonces, que teníamos razón cuando decíamos que era bueno que hubiera varias listas, porque eso aumentaba la posibilidad del voto, y que este crecimiento sería bueno para la democracia y el futuro del SMU.

Quedamos, asimismo, muy conformes con la votación de Recambio. Creo que nosotros también podemos decir que hemos ganado, ya que sacamos 100 votos más que en la elección anterior y obtuvimos cargos en la Fiscal, en la Colonia de Vacaciones, en el Tribunal Arbitral, en la Junta del CASMU y en el Comité Ejecuti-

vo. En ese sentido fueron muy buenos estos comicios. ¿Si esperábamos aumentar de esa forma nuestro caudal de votos? Esperábamos esto y más también, como, en general, creo que lo esperaban todas las agrupaciones. ¿Cómo veo el futuro? Pienso que es un futuro que tenemos que construir entre todas las agrupaciones. Los escuetos tres cargos que obtuvo Unidad para el Cambio en el Ejecutivo constituyen un elemento interesante, ya que ninguna agrupación tendrá ahora mayoría absoluta, y nadie va a poder imponer cosas que no sean negociadas, que no tengan consenso. Ahora va a haber que apoyarse en la opinión mayoritaria de los colegas, en la consulta a las asambleas y a las agrupaciones y, fundamentalmente, a las comisiones de trabajo”.

DR. GERARDO EGUREN (UNIÓN GREMIAL MÉDICA)

“Nuestra agrupación quedó muy contenta con este acto electoral, ya que luchamos contra dos agrupaciones del Sindicato que se unieron para ganarnos a nosotros y perdimos por 50, 60 votos. Destacamos el hecho de que logramos poner prácticamente el mismo número de representantes en la Junta y en el Ejecutivo, tres en cada uno de estos organismos, igual que Unidad para el Cambio. ¿Qué nos lleva a pensar esto? Que los médicos no quieren gremios oficialistas, quieren independencia del poder político.

Así las cosas, avizoro un futuro



Momento de alegría en la votación del Presidente del gremio, Alarico Rodríguez.



Al firme, el presidente del Casmu Barrett Díaz, en el momento de votar.

basado en la búsqueda de coincidencias ya que ninguna agrupación tiene mayoría absoluta, algo que va a ser muy sano para el Sindicato.

¿De qué forma pensamos seguir trabajando en pos de mejorar el gremio? Vamos a seguir insistiendo en lo que pregonamos en nuestra plataforma: ser una agrupación realmente independiente del poder político. Con ello buscamos que el Sindicato se transforme, que defienda los intereses médicos, lo que pidan los colegas en las asambleas y en sus lugares de trabajo, y tratar de unificar -esto es fundamental- a los sectores quirúrgicos y no quirúrgicos, al Plenario y al Sin-

YOKOHAMA UNA VUELTA ADELANTE

LAS GRANDES MARCAS ELIGEN YOKOHAMA. ¿QUÉ ELIGE USTED?

→ YOKOHAMA EL NEUMÁTICO DE ORIGEN DE:
→ ASTON MARTIN, PORSCHE, MITSUBISHI Y ALFA ROMEO.

TECNOLOGÍA JAPONESA DISPONIBLE EN LAS MEJORES GENERIAS

AVS SPORT A639

dicato en un gran gremio. Intentaremos buscar que no se alteren, como también dijimos en la plataforma, los derechos históricos adquiridos en anteriores negociaciones”.

DR. ÁLVARO FEROLLA (LA OTRA OPCIÓN)

“El acto eleccionario se desarrolló sin ningún tipo de problemas. Estuvo, como siempre, muy bien. Destaco, como una realidad importante, que haya habido más votos emitidos que en las elecciones anteriores.

Me interesa, sin embargo, hacer un apunte específico. El SMU tiene aproximadamente unos 12.000 socios, de los cuales un tercio



Ministra y todo, María Julia Muñoz se hizo un hueco en la agenda para votar.

ESTUDIO DE LA CALLE SAN JUAN

ESTUDIO DE LA CALLE SAN JUAN

está inhabilitado para votar por mora, porque ha dejado de pagar, porque está suspendido, o por otros diferentes motivos, no importa. Entonces, cuando se habla que vota el 50% de los afiliados es, en realidad, el 50% de los dos tercios habilitados, lo que vendría a ser aproximadamente un 30% del total de socios del SMU que se expresa. Estos son entre 3.000 y 3.500 votos; hay un 30% que no va a votar nunca. El CASMU tiene cerca de 3.000 médicos trabajando, los que tienen voto obligatorio. Es decir que, si

decimos que votan cerca de 3.500 socios, la mayoría son votos de médicos del CASMU. ¿Qué pasó en esta elección? Vinieron 1.000 más a votar, la cosa varió. Hubo nuevos votos que antes votaban en blanco. ¿Cuál es la expresión fundamental? La expresión fundamental es la de los médicos de Salud Pública, ¿verdad? Esto está hablando de que hay dos grandes sectores que se expresaron: los médicos de Salud Pública y los médicos del CASMU. Esto, así, va a tener su peso, porque en la perspectiva de un Sistema Nacional de Salud, ¿cuál va a ser



El nuevo presidente del Sindicato, Jorge Lorenzo.

el eje en que éste se va a articular? Los funcionarios de Salud Pública dicen que debe ser estatal. Y acá hay dos grandes expresiones: los médicos del CASMU y los de Salud Pública”.

DR. FRANCISCO CÓPPOLA (TRABAJADORES MÉDICOS)

“La elección se desarrolló en un clima entre caballeros y de total normalidad.

Creo que se ha manifestado, a través de nuestra agrupación, un sector de gente que no estaba expresado en el Sindicato, de tal forma que hay una diversidad de opinión más amplia que antes. Esto es muy positivo para el Sindicato, pues ha adquirido mayor representatividad de la que tenía hasta el momento.

Nuestra lista ha hecho un compromiso con la gente de representar la lucha salarial de los trabajadores médicos, de darle cristalinidad y transparencia al Sindicato y de construir un Sindicato para todos los médicos. Tenemos una plataforma y el compromiso de llevarla adelante. Nuestros siguientes pasos son: fortalecer nuestra agrupación, que tuvo una enorme repercusión, más de la esperada, para que esos objetivos puedan lograrse.

Más allá de los números concretos, hay tres listas muy fuertes, con tres posiciones muy concretas (Unidad para el Cambio, UGM y nosotros), y muy equilibradas, más allá de las diferencias numéricas. Desde el punto de vista político gremial están muy iden-



El Subsecretario de Salud Pública, Miguel Fernández Galeano fue a votar muy temprano, al igual que el ex Decano Pablo Carlevaro.

ESTUDIO DE LA CALLE SAN JUAN

ESTUDIO DE LA CALLE SAN JUAN



Otro que no faltó fue el futuro intendente canario Marcos Carámbula.

tificadas con sectores determinados. Por eso pensamos que representamos a todo un sector de gente y tenemos que cumplir con ellos y transformar al Sindicato en el sentido que lo planteamos en la plataforma”.

**MARTÍN FRASCHINI
(ESTUDIANTES
INDEPENDIENTES)**

“El jueves 26 de mayo los estudiantes de Medicina nuevamente tuvimos la oportunidad de decidir sobre qué conducción queremos en el SMU. Para Estudiantes Independientes esta instancia fue un examen más que tuvo que superar. Gracias al apoyo de la gran mayoría de los estudiantes pudimos concretar uno de nuestros más grandes sueños, el de ganar por primera vez las elecciones del SMU. Aunque satisfechos por los resultados obtenidos, sentimos más que nunca la obligación de responder por todos los estudiantes.

Creemos que en este acto electoral vivimos una gran fiesta, para nosotros es indescriptible expresar lo que se siente cuando nuestros compañeros, mediante una guiñada, un grito de aliento, una mirada cómplice, nos apoyan. Algunos sueños concretados nos legitiman para proyectar nuevas ideas, nuevos sueños. Será tarea de todos buscar las instancias de máxima representatividad tanto para impulsar las propuestas como para conducir el trabajo del día a día en el Sindicato, que nadie se sienta exclui-

do. La Fundación de la Asociación de Practicantes de Medicina del Uruguay nos enfoca en un emprendimiento que creemos necesita del aporte de todos. Será nuestra tarea representar estas ideas en los espacios correspondientes, establecidos por los votos de todos los estudiantes. Sin dudas, el SMU en los próximos años se enfrentará a un gran desafío, el de impulsar el Sistema Nacional de Salud. El nuevo presidente del SMU deberá ser un gran articulador de visiones múltiples y hasta antagónicas. Nuestra institución trabajará activamente en este proceso, buscando siempre la línea de la participación y el consenso entre todos”. ■



ESTUDIO DE LA CALLE SAN JUAN

El comando electoral de UGM en pleno. Entre otros: Bruno, Figueredo, Eguren y Toledo.



ESTUDIO DE LA CALLE SAN JUAN

La Directora del Clínicas, Graciela Ubach, y Rodolfo Panizza.



El presidente del Consejo Arbitral, Leonel Briozzo, deposita su voto.



ESTUDIO DE LA CALLE SAN JUAN

El candidato de UGM al Comité Ejecutivo, Alfredo Toledo.



ESTUDIO DE LA CALLE SAN JUAN

El candidato de los Trabajadores Médicos, Pedro José Cladera.



ESTUDIO DE LA CALLE SAN JUAN

Fernando Urruty, candidato de Avanzar con Propuesta.